

A1

Antrag

Initiator*innen: Florian Hoffmann

Titel: Keine Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer

Antragstext

1 Das Studentische Parlament der Hochschule Landshut nimmt folgende Stellung
2 bezüglich der Möglichkeit, Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer zu erheben:

3 Mit der Einführung des BayHiG zu Beginn des Jahres 2023 wurde auch die
4 Möglichkeit geschaffen, dass einzelne Hochschulen Studiengebühren von
5 Studierenden aus dem Nicht-EU Ausland erheben können. Im Umfeld der Hochschule
6 Landshut nutzen immer mehr Hochschulen diese Regelung und führen entsprechende
7 Gebühren ein. Das Studentische Parlament der Hochschule Landshut positioniert
8 sich klar gegen Studiengebühren für Studierende aus dem Nicht-EU Ausland.

9 Gerade in der aktuellen Situation geht es darum, die Vielfalt in unserer
10 Gesellschaft zu stärken. Die Hochschule Landshut sollte dazu ihren Teil
11 beitragen und Studierende aus dem Ausland dabei unterstützen, ihr Studium in
12 Landshut zu beginnen.

13 Studiengebühren jeglichen Ausmaßes stellen eine Hürde für international
14 Studierende dar und sind unvereinbar mit den Bemühungen um Chancengleichheit,
15 welche zum Selbstverständnis der Hochschule gehören sollten. Studiengebühren
16 verhindern, dass Menschen überhaupt die Möglichkeit haben, zu studieren und
17 fördern stattdessen soziale Ungleichheit und ungerechte Bildungschancen. Wir
18 sehen die Abschaffung der Studiengebühren als große Errungenschaft und Bildung
19 als Grundrecht für jeden Menschen. In unseren Augen stellt die Erhebung von
20 Studiengebühren für vereinzelte Gruppen eine Diskriminierung dieser dar und
21 sorgt dafür, dass nur privilegierte Schichten ein Studium in Landshut möglich
22 ist. Dadurch berauben wir uns selbst der Chance von echter Vielfalt und
23 interkulturellem Austausch und der damit verbundenen Möglichkeit des eigenen

24 Wachstums.

25 Besonders Studierende aus dem Ausland (und vor allem dem Nicht-EU-Ausland)
26 erweitern die Perspektive im Studium und darüber hinaus. Sie bereichern unseren
27 Campus und wir, das Studentische Parlament, möchten diese Bereicherung erhalten
28 und ausgeweitet sehen.

29 Des Weiteren ist die Internationalisierung eine große Säule unserer
30 Hochschulstrategie. Den Grundstein für diese Weiterentwicklung der Hochschule
31 wurde mit dem Studiengang SIOB in Dingolfing gesetzt und weitere Maßnahmen
32 sollen folgen. Nach unserem Verständnis sollte diese Internationalisierung der
33 Hochschule gefördert und nicht gebremst werden. Die Einführung von
34 Studiengebühren würde die Hochschule Landshut im Wettbewerb mit anderen
35 Hochschulen schwächen. Die TH Deggendorf hat als Nachbarhochschule mit starkem
36 Fokus auf Internationalisierung und eigenem International Campus solche Gebühren
37 eingeführt. Wir sehen hier eine große Chance für die Hochschule Landshut, sich
38 durch diese Gegebenheit eine verbesserte Marktposition zu verschaffen.

39
40 Aus diesen Gründen fordern wir die Hochschulleitung dazu auf, den bisherigen
41 Kurs beizubehalten und keine Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer zu erheben.